

NUMERO DEL DIA, 5 CÉNTIMOS

Precios de suscripción

Madrid, un mes... 1,50 pesetas. Provincias, trin. este... 50. Extranjero, año... 40. Clases á individuos de tropa NA peseta.

Tarifa de anuncios

Cuarto plana... 0,25 ptas. línea. Tercera ídem... 1. Segunda ídem... 1,50. Artículos, proyectos, planos, retratos, etc., precios convencionales

NÚMERO ATRASADO, 15 CÉNTIMOS



EL EJÉRCITO Y ARMADA

DIARIO DEFENSOR DE SUS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS

Fundador y Director: Don Clodoaldo Piñal

Redacción y Administración
Alcalá, 25 (antes 19 duplicado), 3.
APARTADO NÚM. 436

M. de Velasco y C. Pizarro, 15.-MADRID

Imprenta de Ejército y Armada



Para D. Torcuato

Luca de Tena

Mi querido amigo: Recibí su carta, y claro, lo de siempre, no me contesta á la que yo le dirigí desde EJÉRCITO Y ARMADA en ABC por no dar á mi periódico ni á mi escrito beligerancia. Como usted tiene mayor número de lectores!...
¿Y aún quiere usted que los periódicos que no somos rotativos nos convirtamos en copias ó en maniqués de ustedes? No. Yo no tengo instintos de sumisión á los más ricos. La mayor riqueza no ha supuesto nunca mayor inteligencia: á veces supuso lo contrario. Usted aguarda para contestarme en ABC á que la reunión se celebre! ¡Pobre, pobrísima excusa!

¡Pero si es el mayor de los absurdos que entre empresas de la misma índole pueda haber compañerismo!

¡Pero si es una ley fatal que los grandes devoren á los pequeños cuando éstos no saben defenderse!

Además, ¿no es usted católico ferviente, y católico ferviente y militar, ABC? Entonces, ¿cómo siendo católicos con ejercicio usted y su periódico, se lamenta de que haya directores á los cuales no les permitan batirse sus ideas?

¿Ignora usted, mi querido D. Torcuato, que la Santa Iglesia Católica Apostólica Romana abomina del duelo, lo condena, y hasta niega tierra sagrada al cadáver del que en el duelo fallece? Pues en Sevilla, que es la tierra de usted, se ha dado el caso no ha mucho tiempo, y ha sido el difunto cardenal Spínola quien ha sostenido tenazmente, contra los negligentes, contra el indiferentismo y la tolerancia, la doctrina de la Iglesia.

Usted es católico militante y lo es su periódico: ¿quiere decirnos en qué tradiciones católicas leyó usted que se necesita batirse, que el duelo es necesario ó dogmático, porque usted casi lo eleva á la categoría de dogma?

El duelo lo condena y reprueba la Iglesia Católica, lo reprueba la moral cristiana y la moral laica, y la filosofía y el sentido común, porque el duelo, si es necio ó es un bribón antes del duelo, lo es en el duelo y después del duelo, sin que el herir á un hombre inhábil en el manejo de las armas ó desafortunado sea Jordán que limpie honras y done capacidades, no siendo ni más ni menos que la comisión de un delito poco penado en el Código, pero, al fin, penado.

En Inglaterra no admiten el duelo ni aun los oficiales y jefes del Ejército. A un puñetazo respondió con otro, ó llevando el asunto á los tribunales ordinarios de justicia (allí no hay ley de Jurisdicciones).

Yo creí que sabía usted eso.
¡Cosa rara y desusada, un católico ferviente pidiendo el duelo! A mi juicio, debe usted manifestar ese deseo á sus lectores, ó someter á un plebiscito la moral del duelo, su legalidad y su necesidad.

Un periódico católico, querido amigo mío, dirigido por un católico, no frío ni negligente, sino militante; un periódico como el de usted, fervientemente católico, no sólo se halla completamente fuera de su papel pidiendo el duelo, sino que se halla obligado á rechazarlo y á combatirlo por todos sus medios.

Los Tribunales de justicia, bastante duros y que fácilmente admiten esa intemperancia, ese atropello contra la libertad que deja impunes muchos delitos y que se llama querrela por injuria, bastan y sobran para volver por la honra de los ofendidos por el periódico.

Le estrecha la mano su amigo y compañero

Clodoaldo Piñal.

Sr. D. Alfredo Vicenti

Mi distinguido amigo y compañero: He acordado no concurrir á ninguna reunión en la cual se haya de juzgar de la conducta de nadie.

No creo á ningún director de periódico quitado de toda culpa, tan puro que pueda erigirse en juez de nadie, y mucho menos en juez irrevocable.

Los periódicos, como los dramas, son acción, pasión, lucha, movimiento, y en cada caso y en cada circunstancia requieren un lenguaje adecuado, sobre el cual tienen jurisdicción los lectores, que lo aplauden y censuran, y en último término los tribunales de justicia.

Yo, aunque me he batido, creo, sustento, y afirmo que ningún director de periódico, ni periodista, tiene por qué batirse. Eso equivaldría al renacimiento y á la implantación del matonismo, á que el matonismo suelera al saber y á la conducta. Todo agravado tiene expeditas las vías judiciales.

Además, en España la Prensa se halla bastante amordazada y maniatada, más que en ningún país del mundo. Mientras los políticos poseen exceso de impunidad para todo, no me parece ni siquiera serio que la Prensa misma sea la que grite: «¡Vivan las caenas!»

Tribunales de justicia ordinarios, querrela por injuria fácilmente admitida y ley de Jurisdicciones, ¿no les parece suficiente á algunos directores de periódicos, sino que aun piden tribunales de arbitraje y tribunales de honor? ¡Qué atrocidad! ¡No parece sino que es cierto lo que dicen de los españoles: que lleva cada uno dentro del alma un inquisidor!

Por último, he de permitirle advertir á usted—al mismo tiempo que le ruego lea esta carta en la reunión, pues he de publicarla en mi periódico— que los católicos no pueden batirse, como usted sabe, y me parece una cosa boba, una falta de sinceridad y de lealtad á los lectores el que los periódicos católicos pidan con insistencia el desafío.

Se da ahora el mismo extraño fenómeno que suele darse en la política: á un pueblo que da su sangre, su dinero y se deja amordazar y morir de hambre, acuerdan obsequiarle los políticos fraocados con leyes de excepción; á unos periodistas písimamente retribuidos, con vistas á la mendicidad y al hospital, y á unos periódicos sitiados por leyes terribles y casuísticas como la de Jurisdicciones, á unos periódicos que han de dejar torzadamente impune á la delincuencia política, se pena de afrontar la pérdida de la libertad, se les ocurre pedir más tribunales y más leyes.

¡Qué atrocidad!

Le da un apretón de manos su amigo y compañero

Clodoaldo Piñal.

Madrid, 7 de Agosto de 1911.

En defensa de condestables y marineros

Ha sido comentadísimo el artículo de fondo de nuestro estimado colega *El Debate* del lunes 6, llegando á producir tal enojo en el Cuerpo de Condestables, que no sería extraño hubieran tomado la determinación que procede en estos casos: la de llevar, previa la correspondiente autorización, á los Tribunales de justicia al colega por injuria grave.

Preguntaba el colega si el lamentable hecho realizado por cuatro marineros exaltados, hecho que en el fondo no tiene la importancia que ha querido darle el colega, era un complot de la baja marina, excitada por los condestables, verdaderos amos de los buques, y si habría influido el oro francés en tan grave acontecimiento, preguntas que envuelven grave ofensa al dignísimo Cuerpo de condestables, siempre esclavo de la disciplina y el primero en imponerla, como ya se ha visto en este caso.

Infame e también ofensa grave á nuestra honradísima marina, que no es hoy aquella marinera salida de las lavas y de los presidios, de donde iba al servicio de los buques gente que necesitaba estar constantemente vigilada.

El marinerío es, hace mucho tiempo, un soldado de mar dignísimo, honrado, disciplinado, respetuoso, que mira á sus oficiales con cariño y tiene para él todos los respetos

que le merece, por ser además su maestro en la noble profesión marítimo-militar.

Y ni los condestables excitan al personal á sus órdenes más que al cumplimiento de estrechos deberes, ni ese personal á sus órdenes, más ó menos directamente, se deja arrastrar por excitaciones contrarias á sus deberes militares.

Y menos, muy menos, puede influir en todo ese honradísimo personal de Cuerpos subalternos, ni en los cabos de mar, ni en los de cañón, ni en los ayudantes de maquinistas, fogoneros y marineros el oro francés ni el oro de parts alguna.

Es preciso haber hecho la vida de mar y haber conocido á la gente que á ella dedica su vida entera en los múltiples y variados servicios de la Marina militar, para apreciar la disciplina, la policía y el régimen interior de nuestros buques de guerra, mandados y dirigidos por un brillante e ilustrado personal de jefes y oficiales del Cuerpo general de la Armada; Cuerpo que es el primero en sentir el amor á la Patria y á las instituciones y en dar ejemplo de todas las virtudes militares.

Es de lamentar que aquí se desconozca hasta tal punto cuanto que la Marina militar se relaciona, llegando al extremo de juzgar hechos que se registran en todas las Marinas del mundo con más frecuencia, en mayor cantidad y gravedad que en la nuestra, donde el caso es rarísimo, que resulte ofensa grave para quienes tan alto han puesto siempre su nombre, el concepto de la Marina y el de los Cuerpos de ella á que pertenecen.

Chismografía madrileña

Los caballeros de la muerte.

Esto, que parece el título de una novela de Ponson du Terrail, no es más que la denominación de un grupo político-periodístico que desde hace muchos años funciona y ejerce patronato en las redacciones de los diarios madrileños, en el salón de conferencias del Congreso y en el café de Fornos.

Son los más afamados duelistas de la villa, gente temible todos ellos con el acero en la mano, depositarios y administradores del honor ajeno, unas fieras cuando se trata de hacer plegar á los demás.

Abierta día y noche, y con servicio permanente como las funerarias, la Agencia del café Fornos surte de padrinos, de médico y de juez de campo á todos los que deseen ventilar una cuestión en el terreno de las armas, y descalifican sin formación de causa á los que repudian estos procedimientos.

Son presidentes honorarios de esta comunidad de caballeros de la muerte los Saint-Aubin, los Tamames, los Armán; es el primer consejero perpetuo de la misma el marqués de Cabriana, el gran legislador del duelo; pertenecen al gremio varios directores de periódicos, algunos militares retirados, media docena de maestros de armas, y unos cuantos periodistas y políticos inéditos que aspiran á hacer carrera por el procedimiento del terror.

Allí se discuten las flaquezas ajenas y se censura la falta de energías de los hombres públicos que consenten impasibles que se les combata y se digan de ellos cosas feas en letras de molde sin enviar los padrinos á sus detractores; allí se inquietan las ofensas, el valor y el doble sentido de las palabras, y se decide en supremo arbitraje y en última y definitiva instancia acerca de la honorabilidad del prójimo.

Cuando cae un duelo y, como es de rigor, algunos de los presentes son los encargados de apadrinar á los beligerantes, hay gran solemnidad en la Peña de Fornos, se hace mayor consumo de bebidas y hasta el camarero que sirve á los caballeros de la muerte aparece transfigurado por la satisfacción.

Para la mayor parte de esos nobles ciudadanos, la vida es un constante saqueo de sable con punta y filo á todo juego.

Si hemos de creer el relato de sus hazañas, han hecho bitir á media Humanidad y cada uno de ellos tiene para su uso particular y exclusivo un cementerio.

Esos señores han sido los que recientemente, para entretener los ociosos veraniegos, han tomado por su cuenta la cuestión de España Nueva. Este periódico tenía un director que en uso de su perfecto derecho, alegando convenciones políticas, se negó á batirse. Los caballeros de la muerte se indignaron por este ultraje á las leyes de caballería, convocaron una reunión de directores de periódicos, consultaron antecedentes y datos, acordando que, bajo pena de descalificación, un director de periódico siempre ha de estar á merced de

las personas que tengan el capricho de agredirle la piel.

Si remisión el director antiduelista ha sido de hecho descalificado, siendo el formidable fallo motivo de controversias apasionadas en las salas de armas y en las tertulias periodísticas de Madrid.

¡Descalificado!

El director del periódico que acaba de ser objeto de tan duro castigo debe estar á estas horas medio muerto de pena. Por lo menos así lo creen los tertulianos de la funeraria del café de Fornos.

Si es hombre despreocupado, es posible que sonría con cierto interior regocijo, porque esas descalificaciones no dejan de ser cómodas. Figúrate que lo más duro del castigo consiste en que, estando descalificado, ninguno de los caballeros de la muerte cruzará con él su acero.

El bello ideal para un individuo de natural pusilánimo que odia el duelo por amor á la integridad de su pellejo.

Cirvent.

Habéndose publicado en muchos de los más importantes diarios de provincias la anterior «Chismografía madrileña», no hemos podido resistir á la tentación de publicarla nosotros también, sin el menor comentario por considerar que lo que en ella se dice es de gran actualidad.

Y á mayor abundamiento, ahí va también lo que, tratando de política internacional del día y de dulces, dice un colega de provincias de grandísima circulación:

«Festivamente; la actitud de Inglaterra recuerda al pie de la letra un trágico suceso ocurrido hace casi cuarenta años, que entonces metió mucho ruido, pero que hoy ignoran casi todos los que no pertenecían á aquella generación.

En el apogeo de la guerra carlista habitaba en Biarritz un grande de España, popularrísimo, no sólo en nuestro país, sino en toda la alta sociedad europea, donde le había hecho famoso un capricho de la Naturaleza, su asombroso é inverosímil parecido con Eduardo VII, á la sazón simple príncipe de Gales, de quien era el perfecto sosia, hasta el punto de que no era posible distinguir las fotografías del uno de las del otro.

Aunque ardiente admirador de D. Carlos, en cuya corte desempeñaba su padre una alta dignidad, el joven aristócrata no militó nunca en sus filas, si bien hacía frecuentes visitas al campo carlista, pero sin salir nunca de las poblaciones del interior, como Durango, Vergara ó Tolosa, donde se vivía con tanta tranquilidad como en Madrid.

Cuando se le invitaba á recorrer las líneas, por simple curiosidad, y para formarse idea de la pujanza bélica de sus correligionarios, respondía afablemente: «No, amigos míos, no quiero nada con las balas; la que ha de matarme á mí no se ha fundido todavía.»

Y sin embargo, aquel hombre murió de un balazo.

Una noche tuvo en Biarritz una ligera disputa con su más íntimo amigo, un inglés, que en el calor de la discusión hubo de decirle: «Eres un mal educado; en adelante te prohibo volver por mi casa, porque no te recibiré.»

Por desgracia, el altercado ocurrió en presencia de duelistas profesionales, maestros en «lances de honor», que no quisieron perder aquella ocasión de lucirse, y que le dijeron: «Retírate; nosotros nos encargamos de arreglar el asunto.»

El arreglo consistió en que obligaron al inglés y al español á batirse, por más que el primero, pasado el acaloramiento de la disputa, estaba tan dispuesto á dar excusas como el español á aceptarlas, y conducidos sobre el terreno, disparando ambos sus pistolas por pura forma, sin apuntar, por uno de esos caprichos tan frecuentes en las armas de fuego, nuestro compatriota cayó el suelo, atravesándole el corazón la bala de su adversario, que estuvo á punto de morir también de dolor, y que hace pocos años todavía arrastraba en Biarritz misera existencia, inconsolable de su homicidio.

Inglaterra ha procedido en todas las negociaciones franco-alemanas con el mismo espíritu de conciliación que los arregladores de la muerte de nuestro paisano.

Por fortuna para la paz del mundo, Francia ha sido menos dócil á las sugerencias de su belicoso padrino que lo fué á las de los suyos el infortunado marqués de S. Fraga; pero si la repulsió á la guerra no hubiera sido aquí tan universal y tan hondamente arraigada la luctuosa historia se habría repitado en grandísima escala, costando la vida, no de un hombre, sino de innumerables legiones.»

Por la clase de sargentos

Facilitado el que los sargentos pueden contraer matrimonio, é interin se llega á la autorización absoluta para que puedan contraerlo sin más condición que la de que el interesado tenga veinticinco años, falta que el señor ministro de la Guerra acuerde proponer á Su Majestad el indulto de cuantos puedan haberlo contraído y viven de modo irregular y contrario á la moral.

Si hay falta de subalternos, ¿por qué no se ascende á los sargentos aprobados, ampliando el número de plazas que han de cubrir?

Aun ampliadas, no llegan ni con mucho al tercio de las existentes en la fecha reglamentaria, y que son las que corresponden á la clase de sargentos.

Y por cierto que los de Infantería resultan hoy ser los más perjudicados, por haber mayor número de ellos, con las condiciones reglamentarias para el ascenso á oficial, previa la preparación correspondiente.

La justicia y la equidad exigen que se trate con igual patrón al sargento que al cadete, y no es justo que se amplien las plazas de ingreso en la Academia de Infantería y que se niegue el ascenso á oficial á los sargentos aprobados.

El Estado necesita oficiales subalternos, y en realidad debía tomarlos donde los haya en la clase de sargentos; pero si se quiere limitar á proporciones dadas y ya tradicionales, deseale á dicha benemérita clase el tercio de ellas.

Esto es lo justo, lo equitativo, y además lo conveniente.

Siendo el cabo la clase que ha de formar el plantel de la de sargentos, debe elegirse con el mayor cuidado, concederles una paga de 30 pesetas mensuales, y comenzar una instrucción constante y especial, preparatoria para el ascenso á sargento, que debe ser por rigurosa antigüedad, dentro de cada Arma y Cuerpo, con lo cual se evitaría la injusticia de que en un regimiento, por haber vacante de sargento, asciende un cabo con unos meses de servicio, y en otros Cuerpos por no haber vacante tardan años en ascender.

Y á los cinco años de cabo debe elevarse el sueldo á 50 pesetas, las cuales servirán de tipo regulador para el retro en este empleo, si no llega el ascenso á sargento por cualquier circunstancia.

La "Gaceta,"

Ministerio de Hacienda.—Real orden autorizando á la Sociedad anónima Alcohola del Pilar para que continúe á su nombre el depósito de esencias para la fabricación de aguardientes compuestos y licores del fabricante Mr. Cust Georgi, de Leipzig.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden rectificando la de 27 de Julio próximo pasado sobre ascensos de catedráticos de la Universidad.

Ministerio de Fomento.—Real orden concediendo á la Sociedad anónima de seguros generales Patria autorización para operar en la combinación denominada O, de seguros enfermedades.

Otra autorizando á la Sociedad inscrita La Integridad-Barcelona para usar en los contratos que en lo sucesivo celebre el modelo de póliza de Seguro individual que se indica.

Otra resolutoria de escritos presentados por el director general de la entidad La Constancia, en solicitud de aprobación de los nuevos modelos de plazas que para el Seguro de paquetes enviados por ferrocarril, el de transportes de equipajes y el de automóviles pretende realizar.

Ot a aprobando los modelos de pólizas presentados por la Sociedad El Día para operar en los ramos de Seguros de incendios y Seguros de cosechas.

Otra declarando disuelta la entidad Monte Benéfico, Seguros de quintas, domiciliada en Coruña.

EXTRANJERO

La situación internacional.

París.

Los periódicos franceses y alemanes, al ocuparse de la nota oficiosa del Gobierno de París, hacen constar que ha terminado la tirantez de relaciones que había entre Francia y Alemania, sin que esto quiera decir que han sido salvadas todas las dificultades pendientes.

Le Matin cree sinceramente que los plenipotenciarios encontrarán una fórmula de arreglo satisfactorio.

Le Journal declara que la situación ha quedado ventajosamente modificada, puesto que el deseo de concordia ha vencido al de discordia.

Sin embargo, *Le Figaro* asegura que el acuerdo no existe ni siquiera en lo que se refiere a los territorios que han de cambiarse.

Yanquis y japoneses.

Washington.

Se ha verificado en el Palacio presidencial un espléndido banquete en honor del almirante japonés Togo.

El presidente, Taft, en su brindis, excitó al Japón a que se una a los Estados Unidos, Inglaterra y Francia en el movimiento mundial hacia la paz por medio del arbitraje.

Oficial detenido.

Lisboa.

Ha sido detenido un segundo teniente de la reserva a quien le han sido ocupados varios manifiestos del capitán Paiva Conceiro y del periodista Homen Christó.

Arbitraje.

Londres.

Los huelguistas marítimos han celebrado un mitin, en el que han proclamado unánimemente el arbitraje que les concede aumento de salario.

Después del mitin, los huelguistas celebraron una manifestación, dentro del mayor orden, y en la que reinó gran entusiasmo.

La revolución haitiana.

Nueva York.

En Puerto Príncipe han estallado nuevos y graves sucesos, como se temía.

Los cónsules extranjeros lograron que se formase un Comité de Salud pública, firmado por partidarios de Leumte, partidarios de Tirmon y otros neutrales, creyendo que con este arreglo la paz se mantendría; pero al contrario, la situación ha empeorado considerablemente.

El populacho ha vuelto a saquear barrios, edificios y almacenes, allanando el consulado de Cuba.

Las tropas rebeldes, vueltas a la disciplina, quisieron echar a los asaltantes, sin que pudieran conseguirlo.

Entonces los marines alemanes del crucero «Bremen» bajaron a tierra y fusilaron a los campesinos más revoltosos.

Hubo sangrientas colisiones entre los del populacho y los marinos alemanes.

Sigue la agitación, temiéndose nuevos sucesos graves.

La guerra civil en Persia.

Londres.

El ex Sah de Persia, que aspira de nuevo al trono, ha dispuesto sus fuerzas del modo siguiente:

El, con parte de los jinetes turcomanos, se encuentran en Bender-Gazil.

Los demás turcomanos han acampado en el camino de Teherán, entre Shahrud y Semnan.

Salard-Danleh, su hermano, con Infantería y Artillería, se halla en Kerman-Shah, y se dispone a marchar sobre Hasuadam.

El gobernador de Maragah, Shud-ed Danleh, que se ha pasado al bando absolutista, ha llegado a Ferab con algunos centenares de jinetes, varias ametralladoras y seis cañones de tiro rápido.

Emir Assab, con 2.000 hombres, está cerca de Rech.

Los absolutistas de Teherán han enviado a Ali Mirza un mensaje en que le aseguran que cuando esté a las puertas de la ciudad se sublevarán, acometiendo a los constitucionales por la espalda.

En Vallecas

Dos muertos y un herido.

Gregorio Luna Camacho vivía con su mujer y un hijo de veintidós años en el tejero «El Rosario», de que es arrendatario, en el camino de Valdeiribas.

Luna contrató con el boyero Antonio Vicente Marín (a) El Chumbo, que con su mujer habitaba una casucha de frente al tejero, el usufructo del pozó.

En seguida de empezar al uso del derecho hubo grandes discordias entre los vecinos.

El sábado, el hijo del tejero fué a extraer agua, a lo que se opuso Antonio, riñendo ambos y cayendo al suelo Felipe Luna á consecuencia de un estacazo que le dió el boyero.

Acudió el padre del lesionado y sacó una pistola Browning, disparando contra su vecino.

El proyectil le penetró por el brazo izquierdo, y atravesándole fué á incrustarse en el cuerpo de la esposa del agror, Joaquina Romero, que quedó herida mortalmente.

Al darse cuenta de la desgracia hizo Gregorio un segundo disparo al «Chumbo», matándolo instantáneamente.

El Juzgado de instrucción de Alcalá interviene en el asunto.

El centenario de Jovellanos

Visitas de los infantes — Fiesta académica. — Procesión cívica.

Gijón.

Los infantes y el ministro visitaron la fábrica algodonera, siendo obsequiados.

Después fueron al nuevo cuartel de Alfonso XIII, que está terminándose, elogiándolo el infante D. Carlos.

Ahora pasa la escolta para buscar á los infantes y llevarlos al teatro Dindurra, donde hay función de gala.

La compañía de la Guerrero y Díez de Mendocza representó «El vergonzoso en Palicio», en sustitución de «El estigma», por el accidente sufrido por el actor Melrano viniendo de Santander.

El Sr. Balaunde es visitadísimo.

Continuamente le saludan en la calle numerosos amigos.

Se ha organizado un banquete en su honor, que se celebrará el lunes, y, seguramente, resultará un grandioso homenaje de simpatía y cariño al popular y querido gijonés.

A las diez de la mañana se celebró en el Instituto el solemne acto académico en conmemoración del Centenario de Jovellanos.

Los infantes y el ministro llegaron seguidos del escuadrón de Talavera.

La carrera estaba cubierta de Guardia civil.

Celebróse el acto en el patio del Instituto, adornado de follaje.

Ocupaban el estrado varias Comisiones, entre las cuales figuraba la que ha venido de Cuba.

En las galerías altas del patio se hallaban distinguidas señoras de la aristocracia gijonesa.

Comenzó el acto leyendo un Mensaje de salutación el alumno más joven, y después otro el alumno más antiguo, que lo es el general de Artillería D. Wenceslao Cifuentes.

A continuación leyeron cortos discursos D. Miguel Adellac, como director del Instituto; D. Fermín Canel a, rector de la Universidad, y el alcalde, D. Dionisio Velasco.

Seguidamente habló el Sr. Rodríguez San Pedro, pronunciando un discurso de salutación á los infantes y haciendo un ligero estudio de Jovellanos como gijonés.

Después pronunció un magnífico discurso el Sr. Gimeno acerca de la labor realizada por Jovellanos.

Fuó aplaudidísimo.

Terminado el acto académico, los infantes visitaron la casa en que nació Jovellanos, mientras frente al Instituto se organizó una grandiosa procesión cívica, con más de cien banderas y estandartes.

Se dirigió la procesión á la casa de Jovellanos, en donde se descubrió la lápida que dedica al gijonés ilustre el Claustro de profesores del Instituto.

Al descubrir la lápida la infanta Luisa, e público prorrumpió en vivas á Jovellanos.

Después, D. Gaspar Cienfuegos Jovellanos, descendiente de éste, leyó un discurso agradeciendo el homenaje.

La procesión cívica prosiguió su marcha hasta la estatua de Jovellanos, en donde las Comisiones depositaron numerosas coronas.

La dedicada por el ministro fué entregada por éste al rector de la Universidad, quien pronunció frases patrióticas, á las que contestó con otras muy sentidas el Sr. Gimeno.

La Corte en San Sebastián

El embajador de España en París, Sr. Pérez Caballero, presenció la corrida de toros desde un palco ocupado por el ministro de Estado y los embajadores de Inglaterra, Italia y Francia.

El ministro y Pérez Caballero celebraron luego una detenida conferencia al hallarse en el Casino, y el segundo se fué luego á Biarritz, de donde saldrá mañana para París.

El general Luque ha salido para Madrid, habiéndole despedido en la estación el ministro de Estado, el de la Gobernación, el director de la Guardia civil, el capitán general, los gobernadores civil y militar y varios amigos.

En el mismo tren fueron á la corte los señores Gullón, Suárez Inclán y Ugarte, para asistir á la reunión que el martes celebrará el Consejo de Estado.

El mejor caté, el primitivo, el único, es el verdadero torietacto LA ESTRELLA; Montero, 32; teléfono 1 555.

El príncipe de Gales, guardia marina

El príncipe de Gales, el joven llamado á ser Rey de Inglaterra, es hoy un guardia marina á bordo del acorazado «Hindustan», donde hace su aprendizaje de oficial de la Armada, bajo la dirección del comandante de dicho buque, jefe de gran renombre y ayudante naval de su egregio padre.

Un sentimiento de noble emulación, no de envidia, porque ésta es la tristeza del bien ajeno, se despierta en el alma de todo buen marino al ver la importancia que en el Imperio británico se concede á cuanto se roza con esa escuadra poderosa, á la que debe aquél su prestigio mundial, su prosperidad y su riqueza.

Recordando el soberbio dicho de Hatteras, da ganas de exclamar como él: «si yo no hubiese nacido inglés quisiera ser inglés»; pero tanto la Patria como la madre no se eligen, y hay que estar, no ya satisfecho, sino hasta orgulloso de las que Dios designa á cada uno.

No entraremos en consideraciones sobre el poder de la Armada inglesa es causa ó es consecuencia de la importancia mencionada que allí le otorgan reyes, lores, industriales, comerciantes y pordioseros. Ambas ideas están tan íntimamente ligadas que es imposible separar una de otra.

Cada inglés mira lleno de legítima fiereza ese pabellón que ondea en la popa de los más poderosos buques que surcan los mares, y siente detrás de su persona, de sus planes y de sus intereses una fuerza irresistible que le hace atreverse á todo.

Natural es que Jorge V conceda á lo que allí ocupa el primer lugar de la Nación el honor de que su heredero vista su uniforme y ocupe un lugar en sus dotaciones.

Así responde al espíritu de su pueblo y fomenta á la par ese amor que los hijos de Albión tienen por la Marina.

Ni aun remotamente pretendemos hacer comparaciones que resultarían una embozada censura hacia quien profesamos un verdadero culto, un afecto sin límites, y en quien tenemos una fe ciega por heredadas condiciones y acciones personales.

D. Alfonso XIII tiene en su alma auras del mar que le hacen sentir nobilísimos sueños que serán realizados si la Providencia le concede los años de vida que los buenos españoles le desean.

El príncipe de Asturias es un soldado del regimiento Inmemorial del Rey; el infante D. Jaime es artillero del regimiento á caballo. El tercer varón que Dios otorgue á nuestros Reyes figurará en las listas de la dotación del acorazado «España», de ese buque que al caer al agua marcará el resurgimiento de un poder que estuvo en nuestras manos y que torpezas seculares hicieron caer en la gloriosa batalla que, perdida y todo, fuó un timbre de honor para la Marina hispana.

La Historia, en su justicia inflexible, no mide las glorias por los éxitos, como hacen las impresionables muchedumbres, que solamente juzgan por los resultados inmediatos.

El sol de Lepanto no se eclipsó en Trafalgar; mas es preciso que vuelva á lucir sobre los mares, donde han de ventilarse los problemas internacionales presentes y futuros.

Delegados oficiales

Por Real orden que publica la *Gaceta* se han hecho los siguientes nombramientos:

1.º Delegado oficial de la X Conferencia Internacional de la tuberculosis, que se celebrará en Roma en Septiembre próximo, á don José Chavás.

2.º Delegado oficial para el Congreso internacional de aplicaciones de la electricidad, que se celebrará en Turín, también en Septiembre próximo, á D. Manuel de Justo y Sánchez Blanco, profesor de la Escuela industrial de Madrid.

3.º Delegado oficial para el III Congreso Internacional para la protección de los niños de pecho, que tendrá lugar en Berlín en dicho mes de Septiembre, á D. Enrique Suárez, catedrático de la Universidad de Valladolid, asignándosele por dichos servicios á cada uno

de los señores antes expresados la subvención de 1.750 pesetas á cada uno.

También han sido nombrados D. Juan Cisneros y Savillano y D. Antonio Tapia delegados del Gobierno español en el Congreso Internacional de oto-rino-laringología, que se celebrará en Berlín del 30 del presente Agosto al 2 de Septiembre próximo.

La cuestión de Marruecos

Las negociaciones.

El *Matin* se muestra muy optimista, convencido de que los plenipotenciarios encontrarán una fórmula de arreglo satisfactoria.

El *Journal* cree que la situación ha quedado ventajosamente modificada en un solo punto, que es: que el deseo de concordia ha vencido al deseo de discordia.

El *Figaro*, en cambio, asegura que no ha podido llegarse á un acuerdo, ni siquiera en lo que se refiere á la situación de los territorios que habrán de permutarse.

La Prensa de Viena elogia con gran calor al canciller alemán.

Operaciones francesas.

Las columnas Braulliere y Dite han operado, como se sabe, en el territorio de los zaers, y han conseguido recuperar muchas armas y efectos de que los moros se apoderaron en sus ataques á los convoyes de la expedición á Fez.

Se dice que los franceses construyen algunas fortificaciones en el camino de Rabat á Mequinez y Fez, y se habla también de un proyecto de ferrocarril militar en esa ruta.

Los ingenieros del Ejército francés de ocupación han adquirido grandes cantidades de madera para levantar barracones en Salé.

Boisset, relevado.

Se anuncia el envío de un cónsul francés de carrera á Alcazarquivir en sustitución del agente Boisset.

El incendio de Larache.

En este suceso fué admirable el comportamiento de las tropas españolas, á cuya intervención debió que el siniestro no alcanzara mayores proporciones.

La Compañía constructora del muelle de Larache ha enviado á *La Dépeche Marocaine*, de Tánger, una carta en que consigna calurosas alabanzas y expresiones de gratitud para los soldados españoles.

Provincias

La catástrofe de Buñol.

Valencia.

La situación sigue siendo angustiosísima. Las infelices familias de las víctimas del trágico suceso solicitan que el Gobierno auxilie para los trabajos de descombro, evitando así la posibilidad de nuevos derrumbamientos.

El ingeniero jefe ha reconocido las ruinas y opina que han de removerse 15 ó 20.000 metros cúbicos, obra cuyo coste se estima de primera intención en 30.000 pesetas.

Regatas franco-españolas.

Ceuta.

En las regatas celebradas ayer ganó el primer premio el esquife «Spray», tripulado por socios del «Mediterranean Roving Club», de Gibraltar, y el segundo, «Livell», del mismo Club.

Después de las regatas se celebró un lunch en el Ayuntamiento, dándose vivas á España é Inglaterra.

Por la noche hubo un banquete en honor de los deportistas.

Los socios de los Clubs náuticos que vinieron á las regatas fueron despedidos hoy con un banquete, al que asistieron las autoridades, jefes y oficiales de la guarnición y la Prensa.

Los expedicionarios fueron despedidos en el muelle por el Ayuntamiento y un gentío inmenso.

Visita de inspección.

Alhucemas.

En el vapor «Vicente Sanz» llegó el comandante general de Melilla, Sr. Urzáiz, inspeccionando las fortificaciones de la plaza.

También ha llegado el coronel de Administración Militar Sr. Nieto, para revistar los almacenes de víveres de este depósito.

Ambos han regresado hoy á Melilla.

El triunfo del «Hispania».

Santander.

El Club de regatas ha celebrado el triunfo obtenido en Cowes por el «Hispania», yate regio.

Hubo disparos de cohetes, música y un champagne de honor, pronunciándose entusiastas brindis.

Las fiestas colombinas.

Huelva.

A las seis ha regresado á Sevilla la compañía del regimiento de Soria, siendo entusiastamente despedida.

A bordo del «Princesa de Asturias» se celebró una recepción que estuvo muy animada.

Los marinos elogiaron la manera de realizarse los festejos.

Traslado de los restos de Pinzón.

Huelva.

Desde Moguer han salido en automóvil hasta San Juan del Puerto los restos ilustres de Pinzón.

En la estación de San Juan del Puerto había un tren especial, preparado por la Compañía de Riotinto.

Una compañía del regimiento de Soria, con bandera y música, rindió honores al héroe almirante.

Al ponerse la comitiva en movimiento, una sección de Caballería de la benemérita abrió la marcha, que cerraban los piezas de artillería.

El duelo lo presidían el Sr. D. José Hernández Pinzón, nieto del almirante; el comandante de Marina del puesto gobernador militar, alcalde, presidente de la Sociedad Colombina y representaciones de Moguer.

Cubrieron la carrera fuerzas de Infantería de Marina, Carabineros y Guardia civil.

La urna fué conducida á bordo del «Princesa de Asturias» en una falúa remolcada por un vaporcito.

Fueron disparados 15 cañonazos.

El capitán se hizo cargo de los restos, que fueron depositados en una artística capilla ardiente en el camarote de popa, sirviendo de fondo la bandera de combate bordada por la difunta princesa de Asturias.

Riña entre hermanos

Dos heridos graves.

En los Cuatro Caminos, detrás del cinematógrafo titulado Salón Luminoso, que no funciona más que los domingos y días festivos, ocurrió anteayer un sangriento suceso, del que fueron los protagonistas tres hermanos, enemistados hace tiempo por cuestiones de familia.

Dos de los hermanos resultaron gravemente lesionados por el otro, Diego Domínguez Rico, de treinta y nueve años de edad, y de profesión guardia municipal.

Este y sus hermanos Angel, de treinta y ocho años, jornalero, y Avelino, de cuarenta y cinco, empleado, no estaban en buenas relaciones, por mediación entre ellos antiguos antagonismos. Las disputas entre los tres eran frecuentes, y últimamente acordaron ir á dirimir sus diferencias á un lugar apartado del centro de Madrid, eligiendo los Cuatro Caminos, donde se encontraron ya mediada la tarde.

No fueron muchas las palabras que se cambiaron entre los interlocutores, puesto que alguno de ellos llevaba ya el propósito, no de solucionar el conflicto de familia, sino de complicarlo, apelando á la agresión personal.

Diego, de carácter más irascible que sus hermanos, sacó un revólver de seis cápsulas é hizo tres disparos contra Angel y uno contra Avelino. El ruido de las detonaciones atrajo la atención de la gente que transitaba por las proximidades del lugar del suceso, la que, por ser domingo, era muy numerosa.

Una pareja de guardias de Seguridad y dos soldados de Ingenieros reconocieron á los heridos que, gravemente lesionados, yacían sobre el suelo, y los condujeron á la inmediata Casa de Socorro.

Después de efectuar un detenido reconocimiento, observaron los médicos de guardia, doctores Mingo y D. Javier Ortiz, que Angel presentaba dos heridas graves, una en la región infracavicular derecha (parte alta del pecho), y otra en la cadera izquierda; y Avelino, cuyo estado era de mayor gravedad, había sufrido el balazo en la parte anterior del pecho, junto al cuarto espacio intercostal izquierdo.

Procedióse á la cura de los heridos, en cuya tarea ayudó á los médicos el ayudante señor Villarrasa, y acto continuo fueron transportados en camilla al Hospital de la Princesa.

El guardia agresor, que es también portero de la casa número 43 de la calle de San Bernardo, fué detenido y conducido desde la Comisaría del distrito de la Universidad al Juzgado de guardia.

Como en la semana anterior, han continuado predominando los cólicos intestinales y hepáticos, las diarreas por indigestión y las enterocolitis. Ha habido también casos de colibacilosis, con fiebres altas al principio, y algunos, aunque pocos, de fiebres tifoides. Las congestiones cerebrales y hepáticas han sido abundantes y dado buen contingente á la morbilidad. En los padecimientos crónicos de corazón y pulmones se ha notado un alivio no despreciable.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

En los niños no cesan de presentarse anginas diftericas y erupciones molestas, aparte de innumerables casos de ente rocolitis.

ORIGEN Y DESARROLLO

DE LAS

JERARQUIAS MILITARES

por el Comandante de E. M.

DON CANDIDO PARDO

De nuevo se mostró ese guerrillero que representa el espejo acusador de todos nuestros defectos y del cáncer que entraña el carácter español y que nos corroe y aniquila.

Ese guerrillero, imagen fiel inequívoca del personalismo ibérico, asomando su faz sombría por entre todas nuestras disensiones de familia y abriéndose paso en ellas para difundir más y más el fuego de la discordia y el espanto de su acción atroz, se impuso soberano en esta ocasión como se impone en todas, como se impuso en la guerra de Independencia, en las de Cuba y Filipinas y en cuantos conflictos probó que nuestra desunión caracterizaba ó las complicaciones internacionales y del cual nos hemos de valer más que por útil por absolutamente inerte.

II

Reformas de Felipe V en el Ejército.

Sucesivamente fué mejorando Felipe V tanto pudo nuestra defectuosa organización militar, pero lo que no pudo mejorar con la rapidez que exigían las circunstancias fué las condiciones de los grandes que como generales estaban al frente de los Ejércitos, tanto de Italia como de España, á su elevación al Trono, y su entrañable amor á todo lo que era francés, por lo cual no atendió más consejos que los de su abuelo y se valió siempre de los mariscales franceses en todo lo que á la dirección de la guerra se refería.

Desde antes de reunirse las dos coronas de Castilla y Aragón, sólo los ricos hombres titulados ó no, los grandes maestros de las órdenes militares, los Infantes y los señores de mayor arraigo y poder feudal, fueron los que, según hemos visto, ocuparon en España los adelantamientos y primeros mandos del Estado, lo mismo en lo militar que en lo civil.

Absorbidos luego los grandes maestrazgos por la Corona, y cercenado el feudalismo, los ricos hombres, que ya se apelidaban grandes, como cabezas del cuerpo social, por su riqueza y linaje, siguieron ejerciendo el privilegio de mandar todo en España, aunque faltaron siempre privilegios y leyes que así lo establecieran. Parecía que esa costumbre se modificara al unir Carlos I el imperio de Alemania con las dos coronas en la Península Ibérica; pero el famoso potentado, a contrario de Felipe V, más español que flamenco ó alemán, aunque nacido en Gante, marcó siempre decidida preferencia por los españoles, y no sólo les confió los grandes mandos en España y sus posesiones, sino los de Flandes y el Franco Condado en Italia, que más bien correspondía á sus súbditos germánicos.

Su ejemplo hubo de ser seguido por toda su dinastía, y sin interrupción, porque los ejemplos del Gran Capitán, el duque de Alba, Alejandro Farnesio y tantos otros dejaban muy probado que sin larga experiencia y aprendizaje militar, bastaba el genio, el talento, el valor y la fortuna para ganar batallas y lograr conquistas, pues el arte de la guerra no había llegado á lo que empezó á ser en el siglo XVII.

Cuando Felipe V fué proclamado Rey, continuaban los grandes ejerciendo esta prerrogativa y asumían todos los mandos, lo mismo los de Italia que los de España y sus Indias, sucediendo, según afirma Pedro Vernier en sus escritos, que «cuando alguno por excepción solicitaba servir en el Ejército, su orgullo no le permitía pasar por los grados inferiores de la milicia para ascender á los mismos mandos, y por esta razón los magnates, que por su antiguo honor acudían á la defensa de la

nueva monarquía, si en general eran muy valerosos, pocos ó ningún conocimiento poseían del difícil arte de dirigir ejércitos.

Si esa clase, que seguía siendo la más poderosa del país, hubiera mostrado desafecto ó frialdad por el primer Rey de la casa de Borbón, éste hubiera sido el fundamento para destituirla de las atribuciones y oficio que más le enaltecían; pero con raras excepciones, fueron los grandes lo mismo antes que después de la muerte de Carlos II, sus más decididos partidarios.

Sin la lealtad admirable del Príncipe de Vandemont y del marqués de Bedmar en Flandes, con poderosos enemigos á sus puertas, hubiera Felipe V empezado á reinar perdiendo aquellos dos Estados; y no le fueron menos leales los otros grandes que gobernaban en los demás reinos y provincias, y sobre todo los que presidían sus consejos y habían compuesto la regencia en los tres meses transcurridos hasta que llegó á Madrid.

Atendiendo á estas circunstancias Luis XIV en las primeras instrucciones que dió á su nieto, le decía: «Tened gran confianza en Portocarrero y mostradle la buena voluntad que le tenéis por la conducta que ha observado.»

«No olvidéis á Bedmar, gobernador de los Países Bajos, porque es persona de mérito y capaz de servirlos bien.»

«Dad entero crédito al marqués de Harcourt, que es hombre hábil y que os dará consejos desinteresados, no teniendo en cuenta más que nuestro interés.»

Felipe siguió literalmente estas instrucciones, empezando por nombrar duque al marqués de Harcourt y concederle 30.000 libras para sus equipajes de general (1), depositó toda su confianza en Portocarrero, permitiéndole formar el nuevo ministerio á su gusto y distribuir á su antojo los cargos públicos; reemplazó en Cataluña el 26 de Enero de 1701 al Príncipe Darmstadt por D. Luis Fernández Portocarrero, marqués de Moniesclaros, conde de Palma, con el título de lugarteniente, capitán general del principado de Cataluña, condado del Rosellón y Cerdeña, y capitán general del Ejército, que fué el primer despacho que firmó el nuevo Rey de España á su paso por Bayona (2).

De Guerra y Marina

Recompensas.

Se han concedido la cruz blanca del Mérito Militar al capitán de Infantería D. Félix Navajas y al subinspector farmacéutico de primera D. Benjamín Pérez, á éste con pasador de la Industria Militar.

Dotación de cartuchos.

Se ha dispuesto que la media dotación á la Guardia civil se refiere únicamente á los cartuchos de guerra y no á los de foguero.

Clasificación.

Ha sido declarado apto para el ascenso el subintendente D. Angel Altolaguirre.

Escuelas prácticas.

Se ha aprobado el programa de escuelas prácticas para el año actual del 6.º regimiento montado de Artillería y el de la Comandancia de dicha Arma en Mallorca.

Real licencia.

Se le ha concedido para contraer matrimonio al primer teniente de la Escala de reserva D. Joaquín Seoane.

Buques engalanados.

En Gijón, con motivo del centenario de Jovellanos, todos los buques surtos en el puerto están engalanados.

El crucero «Rio de la Plata» y el cañonero «Doña María de Molina» son visitadísimo.

La afluencia de forasteros es enorme. Ha llegado la banda municipal de Sama de Langreo para asistir á las fiestas del centenario.

Vapor «Ivanhoe».

Este buque, que según informamos á nues-

(1) Gaceta de Madrid del 20 de Noviembre de 1700.

(2) Consejo Supremo de Guerra y Marina, expedientes antiguos, legajo de capitanes generales y documentos que se acompañan al número 25, y Gaceta de Madrid número 5, del primero de Febrero.

tros lectores, encalló en la costa de Africa, se ha logrado, después de grandes esfuerzos, ponerlo á flote.

Será remolcado á Gibraltar, en donde se procederá á su reparación.

D. Angel Carlier.

Nombrado comandante de Marina de Barcelona, llegó á bordo del vapor «Monserrat» á dicho puerto, para hacerse cargo de su nuevo destino.

Restablecido.

El ilustre senador y general de la Armada D. Federico de Loygorri, que se encontraba indispuerto, se halla completamente restablecido.

Felicidades á nuestro querido amigo por su total restablecimiento.

De Huelva.

Con mucho gusto publicamos la siguiente alocución que dirigió al pueblo onubense la Sociedad Colombina. Dice así:

«Al pueblo de Huelva.»

Mañana la Marina y el Ejército rinden un debido tributo á los despojos de un hombre ilustre, que fué almirante de la Armada española y que nació en Moguer, pueblo de esta provincia.

Los elementos armados de la Nación harán los honros militares que determinan las Ordenanzas. Las autoridades todas acudirán al acto de la conducción de esos restos, que van á depositarse en el Panteón de Marinos ilustres, gloriosa tumba donde están inscritos los nombres de los que tuvieron la fortuna de enaltecer con sus virtudes ó sus heroísmos el sagrado de la Patria; pere esta vez el glorificado lleva el apellido ilustre de los Pinzones, es descendiente de los descubridores del Nuevo Mundo, y está unido á nuestra tierra, no sólo por el nacimiento, sino por haber vivido en ella y haberla prestado grandes beneficios.

El traslado de los restos del que fué excelentísimo señor don Luis Hernández Pinzón, almirante de la Armada española, á San Fernando, es honor que recae sobre toda la provincia, y la Sociedad Colombina, que lo tuvo por presidente, contándolo entre los que le dieran más esplendor, acude al pueblo de Huelva para que en masa rinda homenaje á unos restos, despojos de la muerte, pero que en vida tuvieron por carácter dominante un corazón muy grande para amar y sentir á la Patria.

Honrar á los muertos es un acto de caridad cristiana. Rendir homenaje á los que fueron ilustres, una prueba de ciudadanía. Escultando esos despojos una muchedumbre silenciosa á compás de las marchas militares, dando la nota del sentimiento popular, sería una hermosa manifestación de cultura que seguramente dará nuestro pueblo.—La Sociedad Colombina.»

También damos á nuestros lectores el saludo que dicha Sociedad envía al ilustre general Pidal, que por lo expresivo y sincero de sus conceptos no podemos sustraernos á la idea de que lo conozcan nuestros lectores.

«El ministro de Marina.»

Esta tarde fundearán en nuestro hermoso puerto tres buques de la gloriosa Armada española, conduciendo al comandante general del apostadero de San Fernando, que ostentará la representación del Gobierno de Su Majestad en las fiestas conmemorativas de la salida de Colón para el descubrimiento del Nuevo Mundo.

Este importante acontecimiento, que da á nuestro puerto notoriedad mundial, se debe al patriotismo y la elevación de espíritu del señor ministro de Marina, que de tan brillante modo ha secundado las nobles iniciativas de la Sociedad Colombina.

Huelva, la noble Huelva, patria de los esforzados cuanto humildes marineros que pusieron al servicio de la locura colombina todo cuanto tenían, siente su pecho hinchado por el agradecimiento, y no dejará de demostrarlo patéticamente, pues no en balde tiene sus ojos puestos en esa hermosa ría, cuyas aguas acariciaron mansamente las carabelas paleñas ayer, y hoy es venero inagotable de riqueza.

Puede el Sr. Pidal y Rebollo estar seguro que sus felices disposiciones en pro de la Sociedad Colombina merecen bien de la Patria, por cuanto nos aproxima más y más al Continente colombiano, cuyo es nuestro porvenir, y el aplauso unánime de la opinión culta de toda España.

La Sociedad Colombina y La Rabida envían desde estas columnas un respetuoso saludo al ilustre Sr. Pidal y le desean que el éxito más halagüeño corone sus esfuerzos patrióticos por la Armada y la amistad hispanoamericana.

¡Viva el ministro de Marina!»

Saltó de la Carraca y regresó el «Audez». Saltó con pliegos, de Tánger para Larache, el «Terror».

Fundó en los caños de la Carraca el «Bazán» con comandante general del apostadero. Del comandante general San Carlos. Regresado de Huelva, ha vuelto á encargarse de esta comandancia general.

Del comandante de Marina de Gijón: Según comunica ayudante de Marina de Avilés, la causa de no haber empezado trabajos sal-

vamento vapor «Cabo Palos» fué que Compañía salvamento no le convino, á pesar que Casa Ibarra aceptaba preposiciones que aquella quisiera; ahora esperan de Bilbao material salvamento para con urgencia empezar trabajos.

Bujo de la bahía de Cádiz para el arsenal el «Numancía».

Salió de Tenerife el yate «Hirondelle» conduciendo á bordo á su alteza real el príncipe reinante de Mónaco.

Del comandante de Marina de El Ferrol: Según me comunica comandante de la lan-cha «Perla», falleció el segundo contramaestre de aquel buque D. Raimundo Ramos Tejero, de tuberculosis pulmonar.

Fundearon: En Tenerife, procedente de Agadir, el crucero alemán «Uber».

En Tánger, procedente de Larache, el «Terror».

Salieron: De Ceuta, para Gibraltar, el vapor inglés «Ivanhoe».

Idem de Ceuta, el «Ponce de León».

Publicaciones

Con la puntualidad que tiene por costumbre, se ha repartido ya el número de Hojas Selectas que corresponde al mes de Agosto, en el cual figuran una serie de excelentes trabajos científicos y literarios profusamente ilustrados por la fotografía y el dibujo.

He aquí lo más importante del sumario:

La catedral de Ciudad Rodrigo, por José Sánchez Rojas, con 23 grabados.—El nuevo aeroplano Bleriot, por J. B. B ussel, con grabados.—Atlántida. Poesía de Rossij, con un dibujo de Fidel Pallejá.—Perseverancia, novela original del gran duque Miguel Michailowitz, con dibujos de L. Labarta.—Las regiones gomeras de Bolivia y Perú, con 29 grabados.—Pericles, por Alfredo Opisso, con un retrato y un dibujo de J. Pey.—El desquite, por el Bachiller Corchuelo, con tres dibujos de A. Farré.—Parábola, por Apeles Mestres, con un dibujo del autor.—La coronación de Jorge V, con 11 grabados.—El XXII Congreso Eucarístico, con 18 grabados.—Fabricación de vidrios planos, con 5 grabados.

Publica, además, las acostumbradas secciones de actualidades, epigramas, modas y pasatiempos, con una nota política de R. Opisso y otra cómica de J. Ceda.

Diario Oficial

(del día 8 de Agosto de 1911, núm. 173).

Infantería.

Cruces.—La del Profesorado al capitán don Félix Navajas.

Permuta de tres rojas de plata por otras de primera clase el segundo teniente (E. R.) don Pedro López Avellán.

Caballería.

Destinos.—Ayudante del ministro de la Guerra, el comandante D. José Alvarez Sotomayor.

Artillería.

Destinos.—Cesa como ayudante del general Contreras el capitán D. Luis Halcón.

Administración Militar.

Clasificaciones.—Apto para el ascenso el subintendente D. Angel Altolaguirre.

Sanidad Militar.

Cruces.—La de industria al subinspector farmacéutico D. Benjamín Puras.

Pippermint

TÓNICO,
REFRESCANTE,
DIGESTIVO
Y DE SPORT

EL PIPPERMINT está recomendado por los más eminentes médicos como anti-cólico.

GET Ireres Povel (France)

Casa fundada en 1796.

Las carreras de otoño

La Sociedad de Fomento de la Cría Caballar de España acaba de publicar el programa de las carreras de caballos que constituirán este año la reunión de otoño.

Se verificarán en los días 29 de Octubre y 5, 9 y 12 de Noviembre.

En cada una de dichas fechas habrá tres carreras civiles y dos militares. Los premios más altos que han de disputarse son de 1.400 pesetas, y el mayor interés del programa está en las pruebas de «precoces» para potros y potranças de dos años, nacidos y criados en la Península y que sean pura sangre, ó cruzados que tengan más del 75 por 100 de sangre pura inglesa.

Las inscripciones deberán hacerse en la secretaría de la Sociedad, carrera de San Jerónimo, 35, hasta el día 22 de Octubre.

El cartel para hoy

GRAN TEATRO.—A las 7, La tierra del Sol.—A las 10, El carro del Sol.—A las 11 1/4, El viaje de la vida

LATINA.—A las 6, Madrid alegre.—A las 7 y 11/2, El túnel.—A las 9, El barquillero.—A las 10, El santo de la Isidra.—A las 11 y 11/4, El órgano de las señoras.

SALÓN MADRID.—A las 4, sección continua de cinematógrafo y conferencia humorística.

A las 10 1/4, La perfecta casada.—A las 11, ¡UF, qué calor.—A las 11 3/4, La perfecta casada.

POLO NORTE.—(Puerta de Atocha)—A las 6 de la tarde á 12 noche, preciosas funciones en el teatro Guignol.—A las 8 1/4 y 10 1/2, secciones de películas.

Concierto por la banda de Cazadores de Figueras. Café, cervecería y helados.

TRIACION PALACE (Alcalá 20).—Todos los días culto, variado y elegante espectáculo.—A las 7 1/2, gran moda especial para familias.—A la 10 1/2 y 11 1/2, Las Tres Gracias, éxito de Isabel de Flandes, la Macarrona, del fenomenal Inemileb y de Lolita la Chavala.—Películas nuevas todos los días

RECREO DE LA CASTELLANA (Jardines de la Infancia). Ayala, 3 (entre Serrano y Paseo de la Castellana).—Lunes, miércoles y sábados, bailes familiares en el ckaing, american-biograph, conciertos, paseo circular, Carroussel saludAtraciones y bar. Tarde, de 5 á 8; noche, á las 9 1/2; los viernes, moda.

TEATRO NUEVO.—Desde las 7 de la tarde grandes atracciones; grandes éxitos. de la escultural Claudina, Alfonsina y Cotu fera, hermanas Bergasses, Carmen Villar, Virgilia y Victoria, Conchita Vergara, la Rudi y Soledad Ferny.—A las 11 1/2, sección especial de moda.

FRONTON CENTRAL.—A las 4 1/2. Dos grandes partidos de pelota: el primero, á 50 tantos, Gaspar y Millán (rojos) contra Jáuregui y Tapia (azules).

Segundo partido, á 30 tantos: Gómez y Mallegaray (rojos) contra Alfonso y Amoro (azules).

BENAVENTE.—De 6 á 12 1/4, sección continua de cinematógrafo. Novedad y estrenos.

BUEN RETIRO.—(Entrada por la puerta de Hernani, calle de Alcalá).—Todas las noches, conciertos, cinematógrafos y números de varietés.

Entrada, 50 céntimos. Sillas, gratis.

PARISIANA.—A las 10 de la noche, gran cinematógrafo, sensacional programa de películas; la Santiaguito, Villita, Adela Cubas, Hermanas Borrull: el célebre imitador de estrellas Follers y el cuadro gitano Mirando á la Alhambra que toma parte Julia Mesa, y todas sus atracciones. Banda de cingars.

GAY PARK (Avenida de la plaza de Toros)—A las 9 1/2 cinematógrafo, tobogan, y teatro, que debutarán la Estrella de Andalucía la traidora Mary and Tomas y 1.5 excéntricos musicales Davino et Pettit's. Concierto por orquesta. Grandes atracciones. Restaurant.

CINE-BELLO (Jardines 21).—La revolución de canto. La competidora de la Niña de los peines, la Antequerana. Películas y varietés desde las 5 de la tarde á 12 1/2 de la noche. Entrada libre.

ROMEA.—Secciones desde las 6 1/2, á 12 1/2 de cinematógrafo.—Cambio diario de películas.

MADRILEÑO.—Desde las 6, secciones de cinematógrafo y varietés.—A las 7, 10 1/4 y 11 1/2, monstruos y las grandes atracciones, Prusda, petit Soleri, hermanas Garnier, Les seis papillons, hermosa Ninon y la célebre Nelly Nell.

CIUDAD LINEAL —Kursaal.—A las 6 3/4 de la tarde, sección especial para señoras y niños.—A las 10 de la noche, Grandes novedades en varietés.—A las 10, continuación de las luchas greco romanas.—A las 12, sección especial.

Máquina voladora, carrousel, conciertos, restaurant, toboggan, African dip, cinema tógrafo al aire libre, etc.

RECREO DE CHAMBERI.—Secciones de cinematógrafo con estrenos diarios. 14 mil Bar, tir, colu apios.

Imp. «El Porvenir», M. de Velasco y Comp. Pizarro, 15.—Teléfono 3.444

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

MONTSERRAT

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 10 de Agosto saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

LEGAZPI

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico Puerto Plata (facultativo), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curaçao, y para Cunamá, Cartipano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el va, or

ALICANTE

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor, Ilo-Ilo y Manila, sirven te trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona el vapor

C. DE CADIZ

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

R. M.ª CRISTINA

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo, en Habana, al vapor de la línea de Venezuela-Colombia

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Manual de las Pensiones

De Viudedad y Orfandad que corresponden á las familias de Generales, Jefes Oficiales del Ejército, por D. Fernando Savall, teniente auditor de Guerra de primera clase, abogado fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Contiene la legislación vigente, con la jurisprudencia sentada por dicho alto Tribunal, y por el de lo Contencioso Administrativo; formularios y un apéndice. **5 pesetas. En provincias, 5,50, franco y certificado.**



El maravilloso reloj automático.

Gran Relojería de París

FUENCARRAL, 59.—MADRID
Apartado de Correo, 364

La última novedad; sin manilla ninguna, marca las horas y minutos con claridad; máquina fuerte de áncora, precisión.

Tiene dos aplicaciones fotográficas que se obran con cerquillo-medallón que se puede abrir y poner la fotografía que se quiera como recuerdo.

Caja de acero azulado, semiplano; todas estas combinaciones forman un conjunto artístico tal, que no hay reloj más bonito que éste que presenta el conocido industrial L. THIERRY.

Aparte de su belleza artística, es de máquina de precisión y seguridad.

Su precio es de 35 pesetas en seis plazos mensuales. Va por correo certificado, con aumento de 1,50 pesetas por franqueo.

THIERRY.—GRAN RELOJERÍA DE PARÍS
FUENCARRAL, 59.—MADRID

Profesora á domicilio

Con título y diploma

Sabe Español, Francés, Inglés, Italiano, Música y Dibujo.

AVISOS: Alcalá, 104, principal izquierda.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑO

Compañía de seguros reuñidos

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 millones de pesetas efectivas

Completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida : Seguros contra incendios

Alcalá, 43.—OFICINAS: Caballero de Gracia, 60.

CLASES PASIVAS

Se paga á todos el día primero de cada mes

Comisión

Se aceptan poderes:

UNO POR CIENTO

ANTONIO POBLETE

MADRID HORAS

CALLE DE GARRANZA, 16, 2.ª DCHA. : DE DOCE A CUATRO :

Se abona la mitad del gasto del poder.

ESPADA - SABLE

MODELO PUERTO SEGURO

Reglamentario para los señores Jefes y Oficiales de Caballería

Pesetas 55.—Pago adelantado.—Franco embalaje y franco de porte

Unicos mandatarios para la venta:

EDUARDO SCHILLING, S en Cta. } Madrid: calle de Alcalá, 14.
Barcelona: calle de Eurnanio VI,
Valencia: calle de Paris y Valero, 13

VENTA A PLAZOS

Se concede al personal de la Guardia civil y Carabineros, y á los señores Jefes y Oficiales del Ejército y de la Armada.



Consiste dicha venta en tejidos, géneros de punto, lencería, paños de uniforme y confección de trajes de paisano.

Impermeables. Últimas novedades en Camisería, Guantes. Calzados de lujo y económicos. Blusas. Mantones de Manila y de Crespón. Pañolería. Velos y mantillas de blonda y Chantilly.

Casa la más importante y acreditada.

Precios de fábrica, sostenidos siempre al 25 por 100 más baratos que en las tiendas y almacenes.

Pídase el nuevo CATALOGO ILUSTRADO de la temporada de verano, á la

Casa M. Alvarez Garcillán

Madrid.- FARMACIA, 6, principales.- Apartado de Correos, núm. 329



Pistola de guerra

SISTEMA SCHOUBOE
Modelo 1910. — Automático.

CALIBRE 11,35 mm.

Condiciones ventajosas de adquisición para los señores Oficiales que las pidan en colectividad por conducto de sus Jefes.

Representante en España: D. Francisco Pérez Fernández, militar retirado. Madrid, Cruz, 23, Academia Cívico Militar.



Contiene la mejor leche de vaca
Alimento completo para niños,
personas débiles y convalecientes
Precio único: Ptas 175 el bote

GRANDES ALMACENES

“EL SIGLO,”

Los mayores y más importantes de España

Conde, Puerto y C.ª

BARCELONA

Precio fijo

Ventas al contado

Rambla de los Estudios, 5 y 7

Calle Xuclá, 10, 12 y 14

Plaza Buensuceso, 1

VINO Y JARABE

DE DUSART
al Lactofosfato de Cal

EL JARABE DE DUSART se prescribe á las nodrizas durante la lactancia, á los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la anemia, en los dolores de las jóvenes, y á las madres durante el embarazo.

Depósito en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT

Regulariza el flujo mensual,
corta los retrasos y
supresiones así como
los dolores y cólicos
que suelen coincidir con las épocas.

En todas las Farmacias

SALUD DE LAS SEÑORAS

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT
la ha hecho adoptar por el
INSTITUTO PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones pesadas y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganada. á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias